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議会広報広聴委員会記録 
平成 28年 3月 1日(火) 

15：55  ～ 16：25 

議会 第1委員会室 

                    

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第41号の発行について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

（１）掲載内容について        

・別紙 レイアウトのとおり 

（２）掲載原稿の依頼について     

・別紙 編集作業役割担当一覧のとおり 

（３）校正スケジュールについて    

・別紙 日程表のとおり 

   

 

 

・ 議会報告会 日程/班編成について別紙のとおり 

        平成28年4月18日13：30～ 全員協議会開催予定(議員のみ) 

・ 次回会議   平成28年3月23日（水） 議会 第１委員会室 10：00～ 
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【議事の経過】 

〔 15時 55 分 開議 〕 

 

１．市議会だより第41号の発行について 

（１）掲載内容について 

（２）掲載原稿の依頼について 

（３）校正スケジュールについて 

芦谷委員長  議題1についてですが、記載内容についてはお手元の別紙に。この前、

広報の大まかなレイアウトを作っています。これをまず確認してください。

事務局から説明をお願いします。 

田中書記 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

芦谷委員長  説明がありましたように広報のレイアウト、枠組みを見ながら、次に編

集作業役員担当一覧を見て進めながら、レイアウトを眺めながら決定した

いと思います。 

  まず表紙写真のキャプションなんですが、何か事務局からありますか。 

田中書記  旭小学校の内覧会、マリン大橋のマラソン、三隅柔道大会は飛野議員か

らデータをいただいています。これが出るのが5月ですので、ちょっと時

期が遅れるとあれかなと思いますので、卒業式や入学式よりは竣工式だっ

たらよいかと。この間みたいにここで検討せずに決めてしまうことになる

ので、出来れば皆さんに見ていただくのが良いのではないかと思うんです

が。 

野藤委員  表紙のレイアウトは。 

田中書記  それはまだ何も決めてないですけど。 

芦谷委員長  いまの表紙について何かありますか。 

岡野委員  竣工式を取り上げるとなるとどうなるんですか。建物と内容ですか。 

田中書記  先日内覧会があったので建物の写真はあるんですけど。昨年は国府小の

竣工式は写してデータをもらったんですけど、結局顔が出せないといった

問題があって後ろ向きだったので、あれもどうかなと思ったんですが。了

解を取れば良いんですけど。 

岡野委員  市長が挨拶している所などは。 

 （ 以下自由協議 ） 

芦谷委員長  市の広報の4、5月号をちょっと聞いてみてください。ちょっと今のよう

なことを含めて検討しよう。ちょうど同じ時期に出るだろうから。 

田中書記  はい。被らないようにですね。 
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芦谷委員長  はい、ということで次へ移ります。 

  4ページの委員会審査経過については、総務文教委員会に所属する広報

広聴委員がやるんだったよな。 

田中書記  そうですね、はい。 

芦谷委員長  ということで、総務文教委員会に所属の広報委員が委員長と相談しなが

ら作成してください。 

野藤委員  はい、委員長に言っておきましょう。 

芦谷委員長  はい、では野藤さん。福祉環境委員会委員は。 

足立委員   いっぱいいますよ3人。僕は前回やりました。 

 （ 「いや委員長に言うだけだから」という声あり ） 

  はい、私で。 

芦谷委員長  産業建設は、飛野さん。 

飛野委員  はい。 

芦谷委員長  予算決算委員会は。 

 （ 「副委員長」という声あり ） 

野藤委員  言っておきましょう。 

芦谷委員長  ああはい。請願審査経過及び結果は、これはいいですね、何かあります

か。良いですか、はい。 

  それでは討論も良いですね。 

田中書記  はい、流動的なので。 

芦谷委員長  可決事業は。これは副委員長かな。 

串﨑副委員長  指名がありましたけど。 

芦谷委員長  副委員長です。知って納得は事務局でお願いします。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  賛否の公開も併せてお願いします。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  会派代表質問にいきます。別紙にあります。創風会は野藤さん、超党は

まだは。 

牛尾昭委員  私がやります。 

芦谷委員長  公明クラブは柳楽さん。 

柳楽委員  はい。 

芦谷委員長  では13番からいきます。芦谷、分かりました。岡本さんは。創風会、野

藤さん。 

野藤さん  はい言いましょう。 

芦谷委員長  はい。笹田議員へは。 
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牛尾昭委員  委員長言ってください。 

芦谷委員長  いやいや、小川さんにお願いします。串﨑さんＯＫ、足立さんＯＫ、牛

尾博美さんは。 

野藤委員  言いましょう。 

芦谷委員長  西村健さんは。小川さん。 

小川委員  はい。 

芦谷委員長  野藤さんＯＫ。 

野藤委員  はい。 

芦谷委員長  森谷さんも言ってくださいよ。 

 （ 「小川さん」という声あり ） 

  岡野さんＯＫ、上野さんは野藤さん。 

野藤委員  ああ、はい。 

芦谷委員長  田畑さん野藤さん、布施さん野藤さん、小川さんＯＫ、江角さん小川さ

ん、澁谷さん野藤さん、柳楽さんＯＫ、飛野さんＯＫ、道下さん野藤さん、

ということで良いですかね。はい。ということで、これはお願いする際に

よく今までの感覚から言って、字の間違いとか言いまわしとか充分入念に

チェックいただいて、本人の責任において直していただくようお伝えくだ

さい。 

  今は出来ないんですがこの前投書があったりしましたし、特に森谷議員

の質疑応答が分かり難い所があったりするんで、充分チェックして伝達を

お願いします。 

  一般質問が終わりました。それから、今年もやります議会報告会、これ

も後で言いますが日程を。それから岡見小学校の議場見学もやります。 

  編集後記お願いします。どなたか。 

柳楽委員  順番でやってましたよね。その方が分かりやすいということで。 

芦谷委員長  順番とはどういうことでしょうか。委員長が決めるんでしょうか。 

柳楽委員  前はこの順番で……。 

足立委員  書いてある順番でいきましょうよ。 

柳楽委員  名前順にいったんですけど。 

芦谷委員長  可決事業もあるので、足立さんお願いします。慣例に従って順番という

ことで、足立委員に後書きをお願いします。 

  はい、以上で議会だよりの掲載内容原稿依頼が終わったんですが、何か

あればお願いします。 

田中書記  委員会の報告なんですが、総務と福祉と産業は行数が同じになっている

んですが、付託議案の多い少ないがありますので行数が減ったりしてもか
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まいません。あとはこちらで調整しますので。そのことを伝えていただき

たいと思います。 

芦谷委員長  それでは付託議案もありますので、野藤さん足立さん飛野さんでよく見

合っていただいて、若干の増減は良いですので調整しながらやってくださ

い。 

牛尾昭委員  皆が増にしたら困るだろう。 

田中書記  総務が一番多くて、福祉が一番少ないです。 

足立委員  福祉で調整するので大丈夫です。 

野藤委員  産業は。 

田中書記  産業もそこそこあります。少なくなるのはＯＫです。 

芦谷委員長  良いですか、はい。ではそのことを確認しながら、原稿作成並びに依頼

等についてお願いします。 

（３）校正スケジュールについて 

  続いて校正スケジュール、別紙の発行日程がありますのでご覧ください。

今日一般質問終了後ということで委員会を開催して、いまのようなことを

決定しました。15日が会派・個人一般質問の原稿提出締切。17時。これも

併せてお願いします。その他原稿は17日の12時ということでお願いします。 

  それを受けまして23日10時から、調査会を開催したいと思います。28日

に入札業者が決定されるので、その業者に原稿を渡すことになります。出

来上がって4月6日10時から調査会を開催して、校正作業をしたいと思いま

す。 

 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  何かありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

 

２．その他(議会報告会・行政視察) 

芦谷委員長  その他で、議会報告会5月11日から14日まで、全部で10会場だと思いま

すが、資料があるかと思います。正副に任された、名前や日付等はまだぼ

やけているんですが、今までのことそれを踏襲しながらやるのが基本線で

す。選定には今度23日に決めようと思いますが、今日の所は一応班割につ

いては正副に一任だったので、議長団の都合を聞きながら正副議長をそれ

ぞれ割り振って、班編成については今まで4班でやっていますので4班でや

るということで、4班の柱については総務文教・福祉環境・産業建設・予

算決算の長に班長になっていただき、あとは議員それぞれ会期の多い順番

に割り振ってみました、大体配置しました。決して何も細工してませんの
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で了解をいただきたいと思います。 

牛尾昭委員  委員長、僕は土曜の午前中に既に予定が入っていて駄目なんですよ。だ

から長浜公民館は無理なんです。だから江角さんと代わって貰えれば、そ

んなに変わらないはずなんだけど。 

芦谷委員長  名前だけを。 

牛尾昭委員  うん名前だけ。江角さんと僕を入れ替えてもらえば。本人にはまだ言っ

てないんでしょう。 

田中書記  言ってないです。 

牛尾昭委員  そうすれば、ここ産業が少ないから代わって貰うと。でもこれを入れ替

えると全部を入れ替えないといけないのか。全部入れ替えた方がどちらか

と言えば分かりやすいんだね。どのみち3回2回の前半後半で、今年2回の

人は来年3回やるわけだから。 

芦谷委員長  どちらが良いですか。たまたま都合があったから代わって貰おうと思う

んですが、班ごと代わるのが良いのか、個人で代わった方が良いのか。 

岡野委員  牛尾昭委員と江角議員が入れ替われば良いじゃないですか。 

芦谷委員長  それで良いですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではそういうことで。 

牛尾昭委員  そこだけ代わるのは面倒くさいもんね。出来れば全部変えてもらえば、

どうせここは3回ないんだから。 

芦谷委員長  牛尾昭委員が4班に行って……。 

飛野委員  産業が寂しくなって、総務が3人になるよ。 

 （ 「大丈夫だ」という声あり ） 

芦谷委員長  この前、委員会構成も変わったばかりだし。 

平石委員  11日の議長は無理らしいね。三隅に行けないらしいです。こっちに居な

いんだったかな。だから道下班長に頑張ってもらわないと。 

芦谷委員長  わかりました。ということで正副議長が急遽行けなくなった場合は班長

が代わりにやるということにさせてください。 

牛尾昭委員  今までもそうやってきたんだから。 

芦谷委員長  はい。以上これでよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  次へ進みますが、今度これを全員協議会で決定するという意味で、今ま

での例にそって4月18、19日が空いているので、都合がつけば全員協議会

を開催して、色んな進め方等を腹合わせしたらと思いますが。 

外浦次長  まだ18の週は……。 
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牛尾昭委員  20日からだったんじゃないの。 

外浦次長  まだ決めてないです。 

平石委員  それで予定組んでるけど。 

外浦次長  いえいえ、まだ決めてないです。 

牛尾昭委員  相手があるからな。 

外浦次長  はい、まだ相手にも言ってないし。 

芦谷委員長  それでは失礼しました。後の都合でこの週が良いので、福祉環境の視察

と被らないように、前後入れ替えて可能な形でこの週のいつかに入れると

いうことで、調整させてください。 

田中書記  1週前の4月14、15日の所だったら何もなかったと思いますが。 

芦谷委員長  福祉環境は18日になる可能性があるの。 

外浦次長  18は月曜でしょう。18は行事があると思いますので。 

芦谷委員長  それなら18日が空いてますので、18日午後。 

柳楽委員  1時ですか、1時半ですか。 

芦谷委員長  1時半で良いよな。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  以上でよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではそういうことで。大変ですが是非協力いただいて、まずは議会だよ

りをしっかりやりあげてもらって、その勢いで議会報告会に進みましょう。

よろしくお願いします。 

牛尾昭委員  すみませんちょっと良いですか。先ほど聞けばよかったんですが、代表

質問のまとめ方は78と書いてあるから写真を加えて10行、68という認識で

良いんですよね。 

田中書記  はい。 

牛尾昭委員  だから2枚入れたら58ということね。 

田中書記  そうです、はい。 

牛尾昭委員  了解しました。 

芦谷委員長  視察については別に言うことないの。 

田中書記  視察は、前の時に太田市はもう断られたという話をしたんですが、群馬

県桐生市近辺でなかなか視察対象になるものがないんですよ。なので桐生

市の後に2時間くらい移動して下に下りてきた所でもう1回探してみようと

今考えています。5月17日で2件回れるように。移動距離がちょっと長くな

るかもしれないんですが。 

芦谷委員長  資料が無いからここで考えてもらって、もし今の日程と対策を言っても
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らって、何か委員からこれというのがあるかもしれないから。 

牛尾昭委員  今、幹事に任せてもらって良いですか。これ以上増えてもらっても困る

から。 

田中書記  2ヶ所の日時は確定しているので。 

牛尾昭委員  あと、飛行機の時間が早くなっているので、行きも帰りも。行きが12時

55分で羽田着が2時25分です。帰りが3時25分で着が5時。だから大体30分

くらい、2月までよりも早い。30分くらいでしょう。 

田中書記  そうですね。 

牛尾昭委員  ですからその沿線上で事務局と幹事とで決定します。 

芦谷委員長  では以上で、議会だよりと報告会と、担当でしっかり協議したことをお

願いして終わりたいと思います。 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷 英夫  印 

 

 

〔 16時 25分 閉議 〕 


